



FRIEDEN! pace
perdamaian aṣīti
εἰρήνη béke PAZ ТЫНЧТЫК
сулҳ שְׁלוֹם **paix** бейбітшілік
raix **mip** fred kedamaian **pokój** mieru
мир سلام **amani** PEACE

CANISIUS-
KOLLEG

CK – News – aktuelle Informationen aus dem Canisius-Kolleg

22-2324 – 15. März 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte, liebe Eltern,

sehr herzlich grüßen wir Sie von einer hochinteressanten Kollegstagung zum Thema „künstliche Intelligenz / digitale Entwicklung und deren Bedeutung für Unterricht und eine Persönlichkeitsentwicklung im Sinne einer ignatianischen Pädagogik“.

Mit den besten Wünschen für ein schönes Wochenende!

Marco Mohr SJ, Rektor des Kollegs

Dr. Jan Bernhardt, Schulleiter

1. Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

KW 11:

16.03. bis 31.03.: Austausch mit unserer Partnerschule Regis-Jesuit-Highschool (New York City)

KW 12:

18.03.-20.03.: Oase (Besinnungstage) IVc / Christian Schreiber Haus (Frau Rosenbach und Frater Meyer SJ)

20.04. Crosslauf-Finale

25.03. – 05.04. Osterferien.

Terminvorschau:

12.04. – 19.04. Frankreichaustausch nach Straßburg

15.04. Abitur Biologie

17.04. Abitur Geschichte

17.04. Forum Canisianum

19.04. Abitur Chemie

21.04. bis 01.05. Frankreichaustausch „Lyon in Berlin“.

22. Juni 2024, 11.00 SAVE THE DATE: Priesterweihe Frater Meyer SJ und Frater Retschke SJ (weitere Informationen folgen)

Terminlicher Ausblick auf das Ende des Schuljahres

6. Juli: Feierliche Verleihung der Abiturzeugnisse

8. bis 10. Juli: Projekttag

10. Juli Baubeginn Umgestaltung Schulhof

11. Juli: Segensandacht zum Abschluss des Schuljahres St. Mathias (8:15)

anschl. Wandertag

15:00 Uhr: Abschlusskonferenz des Schuljahres (gesamtes Kollegium, alle Beschäftigte)

12. Juli: 1. + 2. Stunde Aufräumen, 3. Stunde Zeugnisausgabe und Schulschluss. Nachmittagsbetreuung bis

16:00 Uhr.

3. Aus dem schulischen Bereich.

Oasen 7a und 7d: In den letzten beiden Wochen fanden die Oasen in zwei Quartan statt. Die Rückmeldungen waren sehr positiv, es herrschte ein tolles Gemeinschaftsgefühl auf beiden Fahrten und die Teamer haben wunderbare Arbeit mit den SchülerInnen geleistet. Unser Dank für die Begleitung geht an Frau Suckow-Büchler, Frau Poralla-Schäfer, Herrn Aslan und Herrn Bunzel.



FRIEDEN! pace
perdamaian aşiti
ειρήνη béke PAZ ТЫНЧТЫК
сулх שלום **paх** бейбітшілік
paix **mip** fred kedamaian **pokój** miero
мир سلام **amani** **PEACE**

CANISIUS-
KOLLEG

Studium und Beruf – ehemalige Schülerinnen und Schüler berichten von ihren „nachschulischen“ Werdegängen: Nach vierjähriger Unterbrechung konnte am vergangenen Dienstag endlich wieder ein Abend mit ehemaligen Schülerinnen und Schülern für die Q2 im Rahmen des Kurses „Studium und Beruf“ stattfinden. 17 Ehemalige der Abi-Jahrgänge 2019 – 2022 waren abends zu Gast und haben Rede und Antwort gestanden über das, was sie gerade aktuell machen: Von der Handwerkerin, dem Physiotherapeuten, dem dualen Studiengang bis hin zu den „klassischen“ Studienfächern war alles vertreten. Wie wichtig und segensreich dieses Engagement der „Ehemaligen“ ist, zeigte die positive Resonanz unserer teilnehmenden Schülerinnen und Schüler. Unser Dank geht an alle anwesenden Ehemaligen und Herrn Dr. Ehrmann für die Organisation.

Musikabend am 13.3.: Der „Offene Musikabend“ hat Groß und Klein am CK zusammengebracht und mit seiner musikalischen Bandbreite begeistern können. Alle Konzerttenden verband die Leidenschaft am Musizieren, was der Zuhörerschaft nicht entging: Facettenreiche Klangfarben, seltene Instrumente, solistisches Virtuositum und groovige Improvisationen machten den Abend zu einem kurzweiligen und mitreißenden Vergnügen. Vielen Dank an Frau Völkening für die Organisation.

Erfolge bei Wettbewerben. Constanin B. (Q4) und Charlotte K. (8a) haben das **Landesfinale des Wettbewerbs „Jugend Debattiert“** erreicht und werden sich am 15.3. im Abgeordnetenhaus mit besten Debattanten des Landes messen. Wir wünschen viel Erfolg.

Clara, Nora, Lilly-Marie, Kamilla, Kira und Helena aus der 7c haben beim **Bundeswettbewerb Fremdsprachen** mit Ihrem Filmbeitrag „Quomodo Roma effugimus“ ebenfalls das **Finale** erreicht und sind zur Preisverleihung im Mai eingeladen. Dank geht an Frau Rosenbach für die Organisation und Begleitung. Auch hier halten wir die Daumen gedrückt.

Darstellendes Spiel – „Momo“.

Michael Endes „Momo“ wurde durch den Kurs „Darstellendes Spiel“ (Frau Künne) auf beeindruckende und bewegende Weise auf die Bretter der Bühne gebracht. Die Aufführung war ausdrucksstark und das Publikum konnte einmal mehr von einem bewegenden Stück sehr angetan sein. Momo mit seiner ganzen Aktualität wurde anrührend verlebendigt. Vielen Dank – namentlich an die Darsteller*innen des 4. Semesters: Clara, Fryderyk, Jonathan, Rafael, Theresa, Louisa, Agnes, Vanessa Laurens, Chiara; an die Technik: Benedikt, Theodor und an die Gastdarsteller*innen des 2. Semesters. Ausdrücklich danken wir Frau Künne für die Begleitung, das Training, die Regie, das Werk ☺ Danke für ein einmal mehr wunderbares Geschenk, was noch immer nachklingt - in bester Weise!

4. Aus der ISG.

Großes Sommerlager-Vorbereitungswochenende: diesen Freitag sich die drei Leiterrunden der Quarta, Quinta und UIII bis Sonntag zurück, um mit den Planungen für die Sommerlager zu beginnen. Die Vorfreude ist schon riesig!

Save the Date: am Donnerstag, 11. April findet für die Kinder der Sexta und Quinta am Nachmittag ein großes Osterevent statt. Details und Anmeldungslink folgen direkt nach den Ferien.

UIII-Event: die PIPs (Primus inter pares) der 8ten Stufe laden am Freitag, 12. April ihre Stufe zu einem sehr, sehr krassen Event von 15:00 - 18:30 ein. Unter anderem werden wir ein Fußballturnier veranstalten für alle, die Bock haben, aber es wird auch viele andere wilde Sachen geben (Kochen, Essen, ...). Also kommt einfach und lasst euch überraschen. Bei der online Anmeldung könnt ihr auswählen, worauf ihr Lust habt. Bitte füllt das folgende Formular bis 21. März aus: <https://on.campflow.de/isg-berlin-am-canisius-kolleg-sj/uiii-pip-event>

Handy-Verbot in der ISG: bisher durften Handys in der ISG während der Wartezeiten auf Gruppenstunden im Foyer verwendet werden. Nachdem aber die Nutzung seit dem neuen Jahr so stark gestiegen ist, dass die Kinder kaum noch miteinander interagieren, hat die Stadtgruppenleitung beschlossen, dass von nun an auch in dieser Zeit Handys in der ISG verboten sind. Softbälle, Kicker, Tischtenniskellen, Brettspiele und vieles mehr stehen den Wartenden immer zur Verfügung.